



INFORME VALORACIÓN PSICOSOCIAL

1 DATOS GENERALES

Fecha de Elaboración: Marzo 22 de 2023
Proceso: Interdicción
Radicado: 50 001 31 10 004 2015 00280 00

2. DATOS DE IDENTIFICACIÓN

Nombre del Beneficiario(a): HECTOR JARAMILLO HERRERA

Nombre del entrevistado: MARIA YAMILE SILVA HERRERA
Edad: 65 Años
Nivel Académico: Bachillerato incompleto
Profesión: Ninguna
Ocupación: Hogar

3. DATOS DE UBICACIÓN

Dirección: Carrera 60A No. 7 – 65
Barrio: Las Américas
Celular: 3124930386

4. METODOLOGÍA E INSTRUMENTOS UTILIZADOS

- Visita Domiciliaria
- Entrevista Desestructurada

5. ACTITUD Y COMPORTAMIENTO DURANTE LA VISITA Y ENTREVISTA

Durante toda la sesión, la señora María Yamile se mantuvo atenta y dispuesta, suministro la información requerida sin ninguna prevención, mostró interés y su actitud fue siempre propositiva, lo cual favoreció el adecuado desarrollo de la entrevista.

Se le percibió consciente, lucida, coherente, centrada y bien ubicada espaciotemporalmente, no evidencia rasgos que pudieran determinar de entrada alguna condición mental relevante.



6. CARACTERÍSTICAS CONTEXTUALES Y HABITACIONALES

La señora María Yamile convive junto con el señor Héctor Jaramillo beneficiario del presente proceso y sus 3 hermanos, en una casa que es propiedad de ellos la cual se encuentra ubicada en un estrato 2 y donde residen desde hace más de 20 años.

La casa consta de sala, comedor, cocina, patio de ropas, dos baños y cuatro habitaciones, cuenta con todos los servicios públicos domiciliarios, internet y televisión por cable. Las condiciones de aseo higiene y salubridad son satisfactorias, los diferentes espacios se encuentran muy bien organizados.

Las condiciones habitacionales en las que se encuentra el señor Héctor Jaramillo Herrera, beneficiario del presente proceso, son satisfactorias, cuenta con los enseres y electrodomésticos necesarios para poder tener una buena calidad de vida

7. ÁREA SOCIOECONÓMICA

Los ingresos familiares son derivados de la actividad económica de dos de los hermanos del señor Héctor, quienes se dedican a ventas ambulantes y conductor, además de esto tanto el señor Héctor como uno de sus hermanos, reciben una pensión con la cual contribuyen a la economía familiar, lo cual proporciona estabilidad y condiciones de vida satisfactorias.

8. SALUD Y COBERTURA EN SALUD

La señora María Yamile se encuentra afiliada a la EPS COMPENSAR, régimen contributivo, manifiesta que su estado de salud en general es bueno, que padece de tensión arterial pero que la tiene controlada, igualmente informa que sufre de tiroides pero que también la tiene controlada con medicamentos. El señor Héctor Jaramillo se encuentra afiliado a la EPS de Sanidad de la Policía Nacional actualmente como afiliado, se encuentra bien de salud, su estado físico es satisfactorio.

9. ÁREA FAMILIAR

9.1 Composición, estructura y dinámica familiar

El grupo familiar está compuesto por la señora María Yamile, el señor Héctor Jaramillo Herrera, quién es beneficiario del presente proceso,



sus hermanos Wilmar, Ferney y Miller Jaramillo Herrera de 57, 50 y 41 años respectivamente y por su sobrina la joven Mariana Jaramillo, quien tiene 13 años de edad, se encuentra estudiando y es hija del señor Miller. La dinámica familiar es satisfactoria, manifiesta la señora María Yamile que son una familia muy unida solidaria y que se apoya mutuamente, tanto a nivel económico como instrumental y afectivo, todos los miembros del grupo familiar se preocupan y contribuyen en el cuidado del señor Héctor Jaramillo y existe un fuerte vínculo afectivo entre ellos son un grupo familiar muy unido y solidario.

9.2 Relación con la persona a brindar el apoyo

La señora María Yamile inicialmente manifiesta que su hermana, la señora Ana Barrera Jaramillo, madre del beneficiario del presente proceso, fuera quién quedó designada como guardadora en el proceso de intersección que se adelantó inicialmente y que actualmente es ella quien está a cargo de su sobrino y designada por la familia para asumir los apoyos de su sobrino porque desde antes de que su hermana falleciera, ella venía asumiendo el cuidado de su hermana como de sus sobrinos y que además fue la misma madre de su sobrino quién le pidiera que cuando ella faltara se hiciera cargo del cuidado del mismo, lo cual fue corroborado por sus hermanos, quienes también le pidieron que fuera ella quien asumiera esta función.

Indica que ella vive en casa del señor Héctor Jaramillo y se encarga de su cuidado desde hace dos años aproximadamente, tiempo desde cuando la señora Ana Elvia, madre del beneficiario falleciera, señala que los hermanos del señor Héctor la apoyan y le colaboran mucho con el cuidado del mismo, señala que él es independiente en sus actividades como bañarse, vestirse y comer pero debe ser supervisado y acompañado permanentemente.

Señala que ella aceptó asumir el cuidado de su sobrino de manera voluntaria porque su hermana se lo pidió, ante lo cual los hermanos estuvieron completamente de acuerdo.

Asegura que ella es muy consciente de la responsabilidad que ha asumido y que está en total disposición frente a continuar al frente del cuidado del señor Héctor Jaramillo, igualmente señala que nadie se opone a esta situación y que por el contrario todos están de acuerdo, señala también que ella no recibe ningún tipo de pago o salario por esta actividad.



Manifiesta que con el señor Héctor tiene una muy bonita relación, que cuando ella le habla el se pone alegre y así lo manifiesta con los gestos que hace ya que no habla pero evidencia que le da alegría cuando ella está con él.

Finalmente indica que el señor Héctor Jaramillo recibe el 50% de una pensión de sobrevivientes y que es ella quien maneja este dinero, el cual invierte en mercado para la casa y en los útiles personales del señor Héctor Jaramillo, indica que los hermanos no se han opuesto o han puesto problema porque sea ella quien maneja el dinero.

10. DESCRIPCIÓN GENERAL PERFIL PSICOLÓGICO

La señora María Yamile es una persona centrada, muy segura de sí misma, madura y sin ningún tipo de evidencia concluyente que pueda determinar la presencia de alteraciones a nivel psicológico.

En términos generales, conforme a lo observado en la entrevista, es una persona que evidencia estabilidad y equilibrio a nivel psicológico, no hay rasgos que puedan determinar algún tipo de alteración o desequilibrio en sus diferentes áreas de funcionamiento

11. CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

Conforme a lo observado durante la entrevista, se logra verificar que no existen factores de riesgo que amenacen o pongan en peligro la integridad o bienestar del señor Héctor Jaramillo. Por el contrario, se evidencia la presencia de factores a nivel familiar, social, económico y afectivo que favorecen que pueda tener un adecuado desarrollo integral.

Puede concluirse inicialmente que el señor Héctor Jaramillo, beneficiario del presente proceso, se encuentra en buenas condiciones y bajo el cuidado responsable de la señora María Yamile, quién ha asumido dicho rol de manera satisfactoria y con altos niveles motivacionales de tipo intrínseco, muestra una actitud positiva frente a dicho rol y se esmera por hacerlo de manera satisfactoria.

Se evidencia que el señor Héctor Jaramillo está inmerso en un contexto socio familiar protectorio y que le brinda el cuidado que requiere conforme a su discapacidad, la señora María Yamile recibe igualmente el total apoyo por parte de los hermanos de él y cuenta además con la aprobación y el respaldo para asumir el cuidado y el



manejo de los recursos que percibe el señor Héctor Jaramillo, lo cual demuestra altos niveles de confianza en ella por parte del grupo familiar en general.

Puede concluirse que entre el señor Héctor Jaramillo y la señora María Yamile existe una muy buena relación de confianza y a nivel afectivo, con la presencia de un fuerte vínculo entre ellos.

En general, puede entonces asegurarse que la señora María Yamile cuenta con las condiciones necesarias para brindar el apoyo que el señor Héctor Jaramillo requiere, es la persona idónea para asumir dicha responsabilidad

FABIAN SILVA NOVA
Psicólogo
Asistente Social